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En diálogo con Diario 
EL SUR, el diputado 
del distrito 10 marcó 
distancia con José 
Antonio Kast, abordó 
su visión de la Región 
y criticó el no ser 
invitado a la Cumbre 
de las Regiones del 
lunes en Concepción. 

Por Felipe Cuevas Mora 
felpecuevas diarielsurl 

"na gira de tres días por la 
[ zona fue la que realizó el 

diputado, presidente y 
precandidato a La Moneda del 
Partido Nacional Libertario (PNL) 
Johannes Kaiser, instancia en la 
quesereunióconmilitantes para 
presentar el proyecto con que 
buscaserelecto en las urnas. 

“Le había quedado debiendo a 
la militancia una visita aquí, a 
una ciudad que por lo demás fue 
la capital no declarada de Chile 
por muchísimo tiempo”, cuenta 
en entrevista a Diario ELSUR, en 
medio de una de las actividades 
quesostuvoeste domingo en Tal 
cahuano, donde acompañó la 
proclamación de la precandida 
turaal Congreso del exuniforma 
do Reinaldo González. 

Una conversación que se da en 
los días previo al cierre de la ins 
cripciónde candidaturas, y donde 
el PNL buscará validarsus creden 
ciales en las umas, con la mirada 
tanto en la disputa presidencial 
como parlamentaria. 

  

¿Qué relevancia tiene la Re- 
gión dentro del armado y defini- 
cionesinternas rada ud? Selo 
pregunto porque acá cuentan con 
más detres mil militantes, y lare- 
presentación de los diputados 
Leonidas Romero y Cristóbal 
Urruticoechea. 

-Soy de Villarrica, y tengo una 
visión bastante descentralizado: 
ra de la conducción política. No: 
sotros generamos un partido con 
mucha autonomía regional, lo 
quese traduce en iniciativas par- 
ticulares de cada región, lo que 
nos permite no metemos mucho 
en el micromanagment y es la 
manera en que pensamos que se 
debe gobemarel país:las regiones 
deben tener mayor autonomía 
administrativa, cuando no políti- 
ca porquese ha traducido en ma 
yor gasto en políticosy no mayor 
inversión para la gente. 

Esaes nuestra aproximación, y 
por supuesto que Concepción 
-porel solo hecho de la cantidad 
depoblaciónque hay acáen la Re. 
gión-esrelevante a nivel electo 
ral, pero desde el punto de vista 
económico del aporte que haceal 
país; no debiésemos despreciares: 
tazona, que yo creo que también 

Anuario Estadístico de Movilidad Humana del Servicio Jesuita a Migrantes 

Johannes Kaiser, precandidato presidencial del Partido Nacional Libertario: 

“La primera vuelta es un buen lugar 
para defender nuestras posiciones” 

Una agenda de tres días fue la que realizó en la zona el precandidato presidencial del PNL Johannes Kaiser. 

“Todavía no entienden el sistema electoral” 
Consultado sobre las perspectivas electorales 

en la carrera parlamentaria en la Región, Jo- 
Hannes Kaiser aspira a que se mantengan los dos 
escaños del PNL en la zona Cristóbal Urruti- 
coechea y Leonidas Romero, que no va a la re- 
elección- y reconoce la dificultad que significa el 
sistema proporcional D'Hondt en ese objetivo: 
“Esunenredo matemático, y por eso cuando me 
dicen que con lista única se pueden sacar mejo- 
resresultados, yo les digo que todavía no entien- 
den el sistema electoral”. mento. 

Sobre su rol en las negociaciones, dice que "he 
tratado de mantener cierta prescindencia porque 
no quiero decantarme por alguien, aunque uno 
siempre tiene simpatía en favor de un nombre u 
otro. Mi labor es ser presidente del partido y en- 
tregarles a todos los militantes garantías”. 

-¿La exconvencional Rocío Cantuarias será 
candidata a diputada por el distrito 20? 

-Prefiero no referirme al tema en este mo- 

  

ganará en el futuro cada vez más 
relevancia dentro de nuestra na 
ción de la mano de un desarrollo 
más intenso, una vez que haya. 
moslogrado pacificarnuevamen 
te la Macrozona Sur. 

CARRERA PRESIDENCIAL 
Al momento de consultarle so- 

bre la carrera presidencial, Jo 

hannes Kaiser inicia calificando 
la decisión dela Democracia Cris- 
tiana de respaldar la opción de 
Jeannette Jara(PC)como una tra- 
gedia “porque termina de desapa- 
Tecer una alternativa democráti- 
ca de centroizquierda en el siste 
ma de alternancia del poder en 
nuestro sistema”, y enfatiza que 
“una democracia no vive con un 

solo sector político pero todos 
ellos deben tener un compromi 
soserio y firme coneel sistema de. 
mocrático para que laselecciones 
nosean un todo o nada”, 

_Porellado dela derecha, y lue- 
goquela diputada Francesca Mu- 
Bozdepusierasu candidatura pre- 
sidencial pararespaldarla de José 

Padrón electoral migrante en el Biobío 
aumentó un 71,1% entre 2023 y 2024 
La Región es la tercera a nivel nacional con el mayor aumento de habilitados, sumando 
actualmente más de 15 mil personas extranjeras habilitadas para votar en noviembre. 

El Servicio Jesuita a Migrantes 
(S]M) publicó recientemente la 
sexta edición del Anuario Estadís 
tico de Movilidad Humana, un 
documento que aborda la migra- 
ciónenChile desdeel lujo demo. 
vilidad humana, la protección in 
temacional, el panorama laboral 
migrante, acceso a salud, educa- 
ción y vivienda y participación 
electoral. 

Esen este último punto donde 
la Región del Biobío muestra una 
significativaalza respectoa la par 
ticipación en las urnas de perso 
nas extranjeras, pese a represen- 
tarsólo el 2% del padrón nacio 
nal de migrantes habilitados para 
emitir votos. 

Anivel de porcentajes, la zona 
eslatercera región con mayorau 
mento de migrantes entre 2023 y 
2024, alcanzando un 71,1% sien: 
do solo superada por O'Higgins 
(77,3%) y Maule (91,7%), con 
15.525 inscritos. 

Respectoal sufragio de migran: 
tes, la Región creció desde 5.983 

La Región cuadruplicó 

su población extranjera 

entre el Censo 2017 y 

2024, llegando a 

46 mil residentes. 

Más de 9 mil personas extranjeras participaron en las elecciones municipales de 2024. 

votantes en el Plebiscito 2023 a 
9.116en las Municipales 2024, 

“La indiscutible diversidad del 
país nos llama a pensar en la so: 
ciedad que queremos para el fu: 
turo, con nuevos acuerdos de 
convivencia que promuevan la 
integración como un proceso bi 
direccional, participativoy soste- 
nible, en donde las voces de la so- 
ciedad receptora y las personas 
migrantes sean escuchadas y que 
la política pública sea capaz de 
atender las tensiones esperables 

y mediar en establecimiento de 
pactos sociales”, explica Ignacio 
Eissmann, director Social y de Es- 
tudios del SIM. 

Además, puso el énfasis en el 
aumento de la población migran 
te en el Biobío, pasando 12.144 a 
46.933 personas entre los Censos 
2017 y 2024, prácticamente cua 
druplicando las personas prove- 
nientes de otros países que resi- 
den en la Región. 

“Esto da cuenta de una movili- 
dad dentro del país que va air ge 

    
nerando nuevas dinámicas, ten- 
sionesen laconvivenciacomuni 
taria y la entrega de servicios so 
ciales, así como oportunidades 
parael desarrollo local. En térmi 
nos de la acción pública, esta re 
distribución territorial creciente 
plantea nuevos desafíos para los 
gobiernosregionales y locales,es 
pecialmente en materia de plani 
ficación urbana, asistencia social 
y estrategias de integración de 
corto, mediano y largo plazo”, ex- 
plicó Eissmann.   

Antonio Kast, ¿le solicitaron ba- 
jarsu candidatura? 
—Me hansolicitado y ha habido 

presión a través de redes y cosas 
porel estilo de bajar mi candida- 
tura desde el mismo momento 
que mencionamos que íbamos a 
levantar una. 

Se hicieron todo tipo de suposi- 
ciones, se compartió todo tipo de 
información falsa respecto a que 
yo estaría dispuestoa negociar mi 
candidatura porun puesto senato- 
rial, locual efectivamente debilitó 
nuestra posibilidad en sumomen- 
to, y creo que nos vamos a recupe 
rarcuandola gentesedécuenta de 
queesas acciones fueron malasar- 
tes para ir debilitándonos. 

Enese punto dice respetar la de- 
cisión de la diputada Francesca 
Muñoz y del Partido Social Cris- 
tíano (PSC) al igual que espera 
que las decisiones del PNL sean 
respetadas. 

Junto a ello, marca distancia 
tanto con el partido Republicano 
como conel propio José Antonio 
Kast: "Soy un tipo mucho más di 
recto en las formas, no ando con 
eufemismos, lo que digoeslo que 
pienso en un 100%, no digo que 
nosea el caso de José Antonio. En 
definitiva, somos más energéticos 
enesta materia, y tenemosciertas 
diferencias en temas como la Ley 
Lafkenche o las contribuciones, 
por dar ejemplos”. 
“Dado que no se pudo hacerla 

primaria que ofrecimos en sumi 
huto, creemos que la primera 
vuelta es un buen lugar para de- 
fender nuestras posiciones y oja 
lá que le hagan mayor sentido a 
la gente, para servirlas como co- 
rrespondeen La Moneda”, añade. 

—¿A quele atribuyenoserinvi- 
tadoalosencuentrós de precandi 

os presidenciales que organi- 
zan determinados gremios). 

-Lasorganizaciones tienen to- 
do el derecho a determinar a 
quiénes invitan y a quiénes no. 
Tienen que explicarles a sus 
miembros porqué una ofertapo 
lítica que es relevante no debie- 
se ser presentada frente a ellos; 
con eso están censurando el de 
recho de sus asociados a escu 
char propuestas. A mí me impi- 
den contarlas y a ellos escuchar 
las, y creo que noes razonable. 

   

  

—¿Fue invitado a la Cumbre de 
las Regiones del próximo lunes, 
organizada por Corbiobío, Agore- 
chi y el Gore Biobío? 

—No fui invitado. Y en línea 
con loque le mencionaba, en el 
caso del gobernador del Biobío 
(Sergio Giacaman), él es de un 
sector político y tendrá que ex- 
plicar porque censura a otros 
sectores políticos. Él no puede 
plantearse como un neutral adi- 
ferencia de las organizaciones 
gremiales, que tienen total dere- 
cho de decidir a quién invitan a 
su casa. El señor gobernador es- 
tá discriminándonos arbitraria- 
mente con recursos públicos, y 
hay que tener cuidado con ha- 
cer una cosa así, porque eso po- 
dría terminar en un recurso de 
protección. 

Tas una breve pausa, acota que 
“quizás no hagamos nada, porque 
enestos debates vamos a dejar ga 
nar a alguien más. Si estoy yo, 
siempre gano yO”. 

  

El exalcalde de Chiguayante Antonio Rivas irá por el distrito 20. 

Comité regional priorizó ocho candidaturas 

Partido Socialista define 
priorización regional de 
cartas parlamentarias 
Antonio Rivas, Cristian Campos, Jorge 
Rivas y Paulina Purrán lideran opciones. 

Avanzan las definiciones in- 
temas delos partidos con miras 
alarmado delistas parlamenta 
rias para competir el próximo 
16 de noviembre. En esa dimen: 
sión, el Partido Socialista (PS) 
definió el último fin desemana 
cuálesserán sus cartas prioriza- 
das para competir en los distri- 
tos 20 y 21 

En el caso del distrito 20, la 
priorización aprobada conside- 
ra la opción electoral del exal- 
calde de Chiguayante José An- 
tonio Rivas elactual director de 
Seguridad Pública del munici- 
pio de Coronel Iván Segura, el 
exdiputado y actual director de 
Desarrollo Comunitario del 
municipio de Talcahuano Cris: 

tian Campos, y el gestor cultu- 
ral Leonardo Morales. En el ca- 
so del distrito 21,se acordó pos 
tularala exdelegada provincial 
de Biobío, Paulina Purrán, al 
exalcalde de Mulchén, Jorge Ri- 
vas, luego el exalcalde de Lebu, 
Cristian Peña, y finalmente la 
dirigenta de Lota, Maritza La- 
gos. Traslasesión del comitére- 
gional, la timonel Julia Rojas 
manifestó que “tuvimos una ex- 
celente convocatoria, con una 
discusión democrática donde 
primó la unidad institucional, 
lo que da cuenta dela responsa: 
bilidad del PS enatencióna dis- 
ponerdelas mejorescandidatu: 
ras a la espera de la definición 
deiren lista única”. 
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